« Au cœur du village »

Edito

Chers Saint-Martinois



La saison des moissons est

arrivée ; le balai des tracteurs et des moissonneuses bat son plein; le temps a été relativement clément en ce début de saison, ce qui a permis aux agriculteurs une avancée importante dans leur travail.

Les intempéries sont venues couper cet élan, avec des conséparfois désastreuses quences pour les cultures. Nous souhaitons aux agriculteurs un retour aux beaux jours qui leur permettra d'assurer leur travail dans de bonnes conditions.

Le mauvais temps a eu d'autres conséquences fâcheuses, à savoir la mise hors service de la station d'épuration le samedi 26 septembre. Par chance, les services d'ENEDIS ont pu rétablir l'alimentation et, ainsi, les riverains ont tous été épargnés par les désagréments occasionnés.

Le ravinement de l'eau a créé plusieurs effondrements de la chaussée en centre bourg, ce qui a engendré des dégâts sur plusieurs véhicules. Un conseiller municipal est intervenu en urgence pour limiter les désagréments.

Ces changements de temps, chaleur et humidité, font le bonheur des chercheurs de champignons, et le régal de ceux qui les dégustent. Le soir arrivant, la bonne odeur des cèpes qui crépitent dans la poêle nous fait saliver à l'idée de les déguster!

Le Maire

SCI Les Alouettes

Lors de la précédente mandature, fin 2017, la SCI Les Alouettes avait engagé une procédure contre la Municipalité : celle-ci ne respectait pas son accord écrit à rétrocéder un terrain, en contrepartie de la moins value estimée



par le vendeur du site de l'actuelle mairie.

Le verdict devait être rendu le mercredi 23 septembre, mais il n'a pu l'être, du fait de l'absence de la partie adverse ; il le sera fin décembre.

Marché des producteurs

Cette activité, qui devait se tenir le 11 octobre prochain, est, à ce jour, reportée compte tenu des annonces préfectorales de prévention contre la COVID 19.

Nous avons conscience du désagrément causé, mais nous sommes dans l'obligation de respecter les directives gouvernementales. Ce n'est que partie remise, et nous vous tiendrons au plus vite, au courant des nouvelles dates envisagées!

Projet Dotation de Soutien à l'Investissement Local (DSIL)

Notre projet de redynamisation du Centre bourg a été présenté le 14 septembre à la Région et à la Préfecture dans le cadre des dotations annuelles de subventions; ceci, dans le but d'obtenir un accompagnement financier nécessaire à la réalisation des projets : la rénovation de l'ancienne salle des fêtes, notre projet d'urbanisme remettant en valeur le centre-bourg, et la réalisation de la résidence inter-



générationnelle, ainsi que l'offre de logements sociaux à destination des familles saint-martinoises.

Ecole

Grâce à l'opération lancée par l'enseigne Cultura du centre commercial Ametzondo, que nous remercions chaleureusement, les enfants de l'école ont pu bénéficier de 135 kg de fournitures scolaires : stylos, cahiers, chemises ...



Merci beaucoup aux parents qui se sont mobilisés pour cette opération, qui a pu être un véritable succès.

Association des Parents d'Elèves (APE)

Le 25 septembre, s'est tenue l'assemblée générale. Lors de cette réunion, le bureau a présenté le bilan financier et les activités de l'année 2019/2020. Il y a eu deux démissions au sein du bureau : Corinne SOAVI et Alexandra MARCOS, qui partent vers de nouvelles aventures.

L'APE les remercie de leur investissement durant ces dernières années. Nous avons donc discuté avec les parents présents des modalités d'élection du nouveau bureau.

A la demande de la majorité des parents, l'APE va constituer son conseil d'administration qui élira le nouveau bureau.

Si vous souhaitez faire partie du bureau ou du conseil d'administration, faites nous signe sur apestmartindehinx@gmail.com, on compte sur vous!!
L'élection du bureau aura lieu le mercredi 14 octobre à 19h à la salle socio culturelle.



Voirie

La réfection de la bande roulante du centre bourg a pris du retard ; nous avons souhaité que les travaux de pose de la fibre soient réalisés en amont pour minimiser les désagréments et le coût .

Notre réflexion sur la sécurisation du bourg nous amène à supprimer le grand passage surélevé devant l'école au profit de plusieurs ralentisseurs, ce qui, nous l'espérons, réduira la vitesse.

La Préfecture a été sollicitée pour nous accompagner dans notre projet de sécurisation du centre bourg .

La Municipalité espère pouvoir réduire toutes les nuisances subies par les riverains.

Entraide

Grâce au don exceptionnel de 1000 € accordé par l'Entraide St martinoise, pour faire face à la crise de la COVID-19, deux distributeurs automatiques de gel hydroalcoolique ont été achetés ; un a été placé à la Mairie et le deuxième à la Médiathèque. La Municipalité remercie encore l'association pour ce don au profit des St Martinois.



Réveil d'Automne

Le conseil d'administration s'est réuni et a décidé, à l'unanimité, d'annuler toutes les manifestations et activités prévues pour cette fin d'année 2020 :

- Animation et repas du 24 octobre
- Repas de Noël du 19 décembre.

Toutefois, nous gardons l'espoir que l'année 2021 redevienne une année de retrouvailles et de convivialité pour tous

Prenez soin de vous et à bientôt.

Panneau pocket

Actuellement 31% de la population St Martinoise s'est inscrite à ce nouveau mode d'information.



Réunion associations

Le vendredi 2 octobre, la Municipalité rencontrera les présidents des associations pour les informer des tarifs de location des salles. Lors de cette soirée, ils découvriront le projet de l'ancienne salle des fêtes.

SMBS Tennis

L'école de tennis a redémarré le 5 septembre. La quasitotalité des enfants inscrits la saison précédente ont repris,



et beaucoup de nouveaux ont déjà rejoint le groupe. Une semaine après la reprise, l'école affiche déjà presque complet. Après plus de 10 ans, notre projet sportif reste inchangé : faire d'un sport individuel une pratique collective où chacun trouve sa place.

Nous souhaitons la bienvenue à Anasthasia qui sera apprentie monitrice sous le tutorat de notre enseignant François DEBOURGE.

Le Bureau

SMBS Course à pied



Le SMBS Couse à pied court toujours!
Quelque soit votre rythme ou vos aspirations (route, trail, fractionné, course, ou simple footing), vous trouverez toujours quelqu'un pour courir avec vous! Le club propose également, autour d'évènements sportifs, des moments de partage et de convivialité.

Pour nous rejoindre, contacter : Nadine LELOIR, au 06 70 81 39 04.



SMBS Pelote

Le 5 septembre, les finales à main nue se sont déroulés au petit mur à gauche de l'école. 7 parties se sont disputées avec un public chaleureux. La grande Finale a été remportée par Frédéric TOUYA et David JOLIBERT.





Le 26 septembre, 4 finales de pala ont été jouées . La grande Finale a été remportée par Patrice DAGOS et Patrick CORRIHONS. Le Président de la section a été remercié pour son implication personnelle dans la bonne marche du club.

L'assemblée générale se tiendra le 31 octobre à la salle socio-culturelle

L'école de Pelote a repris ses activités le Lundi 7 septembre avec, cette année, une vingtaine de jeunes pelotaris.



Pétanque

Une compétition a été organisée avec succès le 13 septembre par le club St Martinois. La ligue a été ravie de la qualité de l'évènement, et une autre compétition s'est tenue le 20 septembre, avec 80 joueurs.

Chasse

Après la rentrée des classes, nos amis chasseurs ont repris le 13 septembre le chemin des prairies et des sous-bois

Anciens Combattants

L'assemblée générale de l'association s'est tenue ce vendredi 25 septembre. La réunion a été l'occasion de débattre du fonctionnement des cérémonies et du futur « nouveau » statut de l'association. Le bilan moral est positif ; les membres ont salué le maintien des subventions, malgré la crise sanitaire, car les charges de fonctionnement, notamment bancaires, sont en augmentation. L'association a également validé l'intégration de sympathisants des anciens combattants.

C'est la fin de la saison des figues...et rien de tel pour nous le rappeler que ce poème d'Isidore SALLES, poète gascon et haut fonctionnaire, né à Ste Marie de Gosse le 13 février 1831.

Lou Higué

Dou bielh tems, penude à le tite, En Gosse, à le porte, en entran, Toute maysoun, grane ou petite, A soun higué, petit ou gran.

A soue bertut cadun qu'es hide; Yen de tout renc, de tout estat, Auta lèu le maysoun bastide, Auta lèu lou higué plantat.

D'hore en hore à le peyre blanque Puye l'oumpre dou coumpanhoun E que bet lèu le peyre e le branque Qui's baysen àu bord dou pignoun.

Si Diu balhe gaspe à le bigne, Indoun àu camp, leyt au bragué. Dous besins l'embeye que higne : « Bius higues qu'a lou higué! »

Même bielh è quen lou cap plegue, Que herèn un pecat mourtàu De pourta le hapche ou le sègue, Sus l'anyou gardién de l'oustàu.

Hounte à l'omi de qui es pot dise : « Chéns pitat dou pay naurigué, Au loc de bene la camise, Qu'a dechat bène lou higué! »

Quén le male hore es le mé horte, Que lou so broun debat lous pas, Destacam lous gouns de le porte Més au higué ne toquim pas!

Lou cô tabey, que porte higue, E diu ayudan, urous ou nou, Yamès lou sort n'y desarrigue, Lou higué qui s'apère àunou!

Le Figuier

Pendu à la vie, de tous temps, En Gosse, à la porte, en entrant, Toute maison, petite ou grande Avait son figuier...petit ou grand.

A ses vertus chacun se fie : Les gens de tout état, de tout rang, Aussitôt la maison bâtie, Plantent le figuier en suivant.

D'heure en heure sur la pierre blanche, L'ombre du compagnon apparaît. Et bientôt, la pierre et la branche Près du toit vont se rencontrer!

Si Dieu donne grappe à la vigne, Maïs au champ, à la vache du lait, Des voisins avec envie guignent, Les belles figues du figuier!

Même âgé, et la tête courbée, Ce serait un mortel péché De porter la hache ou la scie Sur l'ange gardien du logis!

Honte à l'homme dont on peut dire Que, sans pitié du père nourricier, Plutôt que de vendre sa chemise, Il a laissé vendre le figuier!

Quand la fatalité est plus forte Et que le sol gronde sous nos pas, Détachons les gonds de la porte Mais au figuier ne touchons pas!

Notre cœur porte aussi ses figues; Avec l'aide de Dieu, triste ou heureux, Jamais le sort n'y déracine Ce figuier qu'on appelle honneur!

Bienvenue à

Ethan LEGUAY Maël LEGUAY

Nino Junior FRANCOIS



Site internet

Le site est en cours de maintenance. Nous espérons pouvoir vous proposer cet outil à jour avant la fin de l'année.



Bienvenue à Saint-Martin-de-Hinx